

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan temuan penelitian dan pembahasan yang menyangkut Profesionalisme Guru Pendidikan Agama Kristen di SMP Negeri 9 Manado, maka dapat peneliti impulkan :

1. Profesionalisme guru pendidikan agama Kristen belum diberlakukan dengan baik, hal itu dapat dilihat dari bagaimana guru pendidikan agama Kristen tersebut dalam kesehariannya sebagai guru di SMP Negeri 9 Manado yang tidak menaati aturan dan tata tertib yang berlaku, serta menampilkan citra diri yang tidak bisa dijadikan contoh dan teladan.
2. Kendala – kendala yang dihadapi oleh guru agama Kristen dalam melaksanakan profesionalismenya di antaranya adalah karena sekolah tidak mampu menjalankan tata tertib sesuai dengan semestinya kemudian juga masalah akademik dimana guru agama Kristen tersebut belum bergelar sarjana, lebih tepatnya masih D2, yang secara otomatis tidak bisa mendapatkan tunjangan sertifikasi serta berdampak pada penghasilannya yang jauh lebih rendah dari

guru – guru yang lain, hal tersebut juga menjadi pemicu berkurangnya semangat kerja. Jarak tempat tinggal dengan sekolah yang jauh juga menjadi salah satu faktor kendala yang dihadapi guru agama Kristen tersebut. Dan kendala yang utama yaitu tidak adanya kesadaran diri terhadap tugas tanggungjawabnya sebagai pendidik khususnya dalam hal memberikan contoh dan teladan.

3. Upaya – upaya untuk mengatasi permasalahan profesionalisme guru agama Kristen di SMP Negeri 9 Manado yaitu memfungsikan kembali peraturan dan tata tertib sekolah, bila diperlukan maka diberlakukan sanksi yang tegas bagi guru – guru atau pihak yang melanggar. Mengenai kesejahteraan guru yang tidak merata maka harus ada kebijakan dari pihak sekolah karena sistem yang berlaku saat ini adalah sistem otonomisasi.

## **B. Saran**

### **1. Bagi Sekolah**

Pihak sekolah harus meninjau kembali pengawasan terhadap peraturan dan tata tertib sekolah dan memastikan agar tata tertib dan peraturan sekolah tersebut dilaksanakan dengan baik serta pemberlakuan sanksi nyata bagi para pelanggar agar peraturan dan tata tertib tersebut dapat memiliki pengaruh agar semua oknum

didalam sekolah bisa lebih bisa mentaati peraturan. Sejak diberlakukannya otonomisasi sekolah maka pihak sekolah adalah pihak yang mengatur keuangan mereka sendiri, kiranya pihak sekolah dapat lebih memperhatikan guru-guru yang belum bisa mendapatkan tunjangan sertifikasi sehingga dapat menaikkan kesejahteraan mereka. Kemudian untuk guru – guru di SMP Negeri 9 Manado khususnya guru agama Kristen diharapkan untuk kedepannya lebih menumbuhkan kesadaran diri terhadap tugas tanggung jawab yang diemban, dan lebih mampu untuk memisahkan mana urusan pribadi dan pekerjaan.

## 2. Bagi Dinas Pendidikan

Dinas pendidikan diharapkan lebih aktif mengontrol dan melihat kinerja setiap guru, bukan hanya guru agama Kristen namun semua elemen sekolah termasuk kinerja kepala sekolah. Kemudian diharapkan juga bagi dinas pendidikan agar kedepannya lebih mampu melihat dan menempatkan guru sesuai dengan jarak tempat tinggal agar kinerja guru agama Kristen dan guru – guru yang lain lebih efektif.

## 3. Bagi Peneliti

Menjadikan penelitian ini sebagai pengalaman dan contoh agar ke depannya bila nanti menjadi tenaga pendidik agama Kristen dapat menampilkan diri sebaik mungkin khususnya dalam hal profesionalisme.

#### 4. Bagi Penelitian Selanjutnya

Diharapkan bagi penelitian selanjutnya agar menjadikan penelitian ini sebagai bahan referensi agar penelitian selanjutnya menjadi lebih baik. Setiap kekurangan yang didapati dalam penelitian ini kiranya dapat diperbaiki sehingga mendapatkan hasil yang lebih baik.